

Questions propres à chaque pays : Haïti

QUESTION

Le Ministre peut-il expliquer en quoi consistent la mission actuelle de l'ONU en Haïti et le rôle du Canada? La situation a-t-elle changé sur le plan de la sécurité?

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- Les missions de maintien de la paix de l'ONU ayant pris fin le 30 novembre 1997, le Conseil de sécurité a créé à l'unanimité pour un an une nouvelle Mission de police de l'ONU en Haïti (MIPONUH).
- Cette mission comprend jusqu'à 300 policiers civils d'une dizaine de pays. Ils aident la jeune Police nationale haïtienne (PNH) sur le plan de la gestion du personnel et du matériel et de la formation des corps et unités spécialisés.
- Le Canada fournit à la MIPONUH 24 policiers civils servant de conseillers et de formateurs et 6 véhicules de transport de personnel pour l'unité spéciale d'urgence.
- De plus, quelque 22 spécialistes de la police, sans uniforme, apportent un soutien de gestion à la PNH et enseignent à l'Académie de police dans le cadre du programme d'aide bilatérale.
- Le Canada appuie aussi la mission conjointe ONU-OEA pour les droits de la personne (MICIVIH) dont le mandat a été renouvelé jusqu'à la fin de 1998. Le Programme des Nations unies pour le développement et des institutions financières internationales (Banque mondiale, FMI) sont aussi présents en Haïti.
- Aucune information ne suggère que les conditions de sécurité aient beaucoup changé en Haïti depuis le départ des troupes de l'ONU. Nous surveillons constamment la situation.